
23. Hauptversammlung
Aufgrund der aktuellen Corona Situation wird die HV brieflich durchgeführt | Mai 2021



Traktanden

▪ Wahl der Stimmenzähler

▪ Protokoll der letzten Hauptversammlung

▪ Jahresberichte

▪ Präsident LVKR

▪ Kurskommission

▪ Technischer Leiter

▪ Revisorenbericht

▪ Jahresrechnung und Voranschlag

▪ Jahresbeiträge

▪ Wahlen

▪ Mutationen / Mitgliederbestand

▪ Anträge

▪ Allgemeines
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Wahl der Stimmenzähler
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▪ Die brieflichen Stimmen werden von 
unseren Revisoren ausgezählt:

▪ Giuseppe Gullo

▪ Daniel Eigenmann



Protokoll der letzten Hauptversammlung

▪ https://lvkr.ch/clubdesk/fileservlet?id=1001351

▪ Stimmauszählung: https://lvkr.ch/clubdesk/fileservlet?id=1001596
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https://lvkr.ch/clubdesk/fileservlet?id=1001351
https://lvkr.ch/clubdesk/fileservlet?id=1001596


Jahresbericht Präsident LVKR
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▪ Beigelegt



Jahresbericht Kurskommission
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▪ Beigelegt



Jahresbericht Technischer Leiter

▪ Notenschnitte TP / IPA / BK 2020

▪ Prüfungen 2021 

▪ Vorbereitung Teilprüfung 2021

▪ Überbetriebliche Kurse Daten 2021/2022

▪ Jahresprogramm Verband 2021/2022

▪ Vorbereitung auf ÜK1

▪ Allgemeines
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Noten-ø 2020
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➢ TP

➢ IPA 

➢ BK → 2020 keine Prüfung wegen Corona;

es zählten nur die Fachkunde-Notenschnitte der Semester 1-7

Die Notendurchschnitte bewegten sich auch im 2019 wieder im üblichen Rahmen. 
Die Berufskundeprüfung wurde das 1.Mal digital durchgeführt.



Prüfungen 2021
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Wurden bereits durchgeführt

▪ 16.Juni  => Berufskundeprüfung

wieder ditital

▪ 23.Juni  => Teilprüfung



Vorbereitungskurs Teilprüfung 2021
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Der Kurs ist freiwillig und nicht subventioniert

Datum: 17. Mai – 02. Juni 2021

(3 Wochen => 8 Kurstage)

Inhalt: - Zeichnungstechnik

- Gestaltungstechnik

- Konstruktionsmethodik

Kurskosten: - für Verbandsmitglieder Fr. 1280.-

- für Nichtmitglieder Fr. 1440.-



Vorbereitungstag Teilprüfung 2021

11

23. Hauptversammlung

Datum: Dienstag, 07. Juni 2021

Einladung: folgt von den Kursstandorten

Inhalt: - Besprechung Module KRB 153aL,153bL,253L 
(korrigiert mitbringen)

- bearbeiten Konstruktionsmethodik
(werden von Experten bewertet)

Teilnehmer des Vorbereitungskurs lösen die Module im Vorbereitungskurs.

Freigegebene Probeprüfungsmodule beziehen bei Swissmem:
https://eshop.swissmem-berufsbildung.ch/de/home/

https://eshop.swissmem-berufsbildung.ch/de/home/


Daten Kursjahr 2021 - 2022
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Jahresprogramm Verband 2021 - 2022
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Vorbereitung auf ÜK1

▪ Wissensstand der Kursteilnehmer erweitern bzw. auffrischen

Vorbereitungswoche auf den üK1 hat sich bewährt

Wissensstand der Kursteilnehmer ist ausgeglichener

Info zu Vorbereitungsdossier folgt mit Aufgebot üK1
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Allgemeines

▪ Homepage: www.lvkr.ch / www.konstrukteurverband.ch

Vorbereitungsdossier für üK1 (ab 1.August) 

Kursdaten 2021/2022

Jahresprogramm Verband 2021/2022 

Kursauschreibungen 

News 

usw.
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http://www.lvkr.ch/
http://www.konstrukteurverband.ch/


Revisorenbericht
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▪ Beigelegt



Jahresrechnung und Voranschlag
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Erfolgsrechnung 2020
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Bilanz 2020

19

23. Hauptversammlung



Budget 2021
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Mitgliederbeiträge

▪Jahresbeitrag CHF 200.-

Der Vorstand beantragt keine Änderung
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Wahlen
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▪ Es ist kein Wahljahr und es gibt keine Änderungen

▪ Vorstand:

− Andreja Slavik Präsident Stäubli Sargans AG

− Nico Marthy Vizepräsident Bartholet Maschinenbau AG

− Raffael Anner Kassier Geberit International AG

− Rahime Sabani Aktuarin Libs

− Andreas Meli Techn. Leiter OC Oerlikon Balzers AG

▪ Rechnungsrevisoren:

− Daniel Eigenmann L. Kellenberger & Co AG

− Giuseppe Gullo Stadler Altenrhein AG



Mutationen
▪ Austritte:

▪ Elringklinger Abschirmtechnik AG

▪ Feinstanz AG

▪ Feintool Technologie AG

▪ Pago AG

▪ Turbal AG

▪ WKK Kaltbrunn AG
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Aktueller Stand: 96 Mitglieder

▪ Eintritte:

▪ Huber Kunststoff AG

▪ Wyon AG

▪ Brand Engineering GmbH

▪ Innovative Sensor Technology IST AG



Anträge
▪ Mitglieder

▪ bisher keine

− Es werden Anträge bis 15.6.2021 angenommen und allfällig im Nachgang zur 
Abstimmung gebracht.
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▪ Vorstand

▪ KEINE



Allgemeines
▪ Unsere News finden Sie auf www.lvkr.ch oder www.konstrukteurverband.ch
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http://www.lvkr.ch/
http://www.konstrukteurverband.ch/


Herzlichen Dank



 

Jahresbericht des Präsidenten 

23. Hauptversammlung Mai 2021 
 
Geschätzte Mitglieder 
Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen 
 
Die Zeiten sind weiterhin schwierig und fordern uns alle an verschiedenen Fronten. Auch wenn wir es 
langsam nicht mehr hören können, hält Corona uns weiterhin in Atem. Wir verlagern unsere 
Arbeitsplätze nachhause, tragen im Büro Masken und halten Abstand. Wie ein Händedruck geht, weiss 
ich schon fast nicht mehr. Flexibilität, Disziplin, Solidarität und Toleranz sind gefordert mehr denn je. 
Glücklicher Weise ist die Technik in den meisten Firmen so weit, dass die Massnahmen der 
Regierungen im Umgang gegen die Pandemie gut umgesetzt werden konnten und Corona hoffentlich 
langsam im Griff ist. Das macht Hoffnung auf Normalität. Zumindest die Qualifikationsverfahren der 
Lehrberufe wurden und werden in diesem Jahr grösstenteils schon wieder nahezu normal durchgeführt. 
Abgesehen natürlich von den Masken und Abstandsregeln. Wobei ich hoffe dass wir auch von den 
Masken irgendwann wieder «befreit» werden.  
Ob Corona- oder durch weltpolitische Vorgänge ist die Auftragslage teilweise weiterhin nicht optimal 
und sogar von Kurzarbeit begleitet. 
All dies macht auch die Schnupperlehren nicht einfacher. Schülerinnen und Schüler haben es teilweise 
schwer eine Stelle zum Schnuppern zu finden.  
 
Ungeachtet aller äusseren Einflüsse ist der LVKR stets bemüht, die bestmögliche Ausbildung der 
Lernenden zu garantieren. Herausforderungen sind da um gemeistert zu werden. So bin ich auch froh, 
dass die ÜK-Center die im Frühling 2020 ausgefallenen ÜK3-Tage ohne Zusatzkosten nachholen 
konnten. Ich bedanke mich herzlichst bei den ÜK-Leitern und ÜK-Centren für dieses ausserordentliche 
Mass an Flexibilität. 
 
Rückblick: 
Im Juni 2020 führten wir die Hauptversammlung aufgrund der Corona-Situation online mit brieflicher 
Stimmabgabe durch.  
Am 27. September wurden dann traditionsgemäss die besten Lehrabsolventen im Beruf Konstrukteur 
geehrt. Wir durften in unserem Verbandsgebiet 21 Absolventinnen und Absolventen aufgrund ihrer 
hervorragenden Leistungen auszeichnen. Das sind 2 Champions weniger als im Vorjahr, jedoch 
weiterhin eine hohe Quote. 
Aufgrund des Ausfalls der OBA und der damals geltenden Pandemieregeln, haben wir die Ehrung in 
kleinerem Rahmen mit den Berufsbildnern und Champions alleine (ohne Eltern) im Restaurant Weisses 
Kreuz in Staad durchgeführt. Die Rückmeldungen zu dieser Art der doch etwas familiäreren Ehrung 
waren sehr positiv. 
Die Berichterstattung über das ganze Verbandsgebiet bringt weiterhin positive Impulse für den dualen 
Bildungsweg, die Lehrbetriebe und den Beruf Konstrukeur. Ebenso wurde die Konstrukteur-Champion 
Ehrung auf unserer Internetseite publiziert. 
 
Die Zusammenarbeit mit AZA als ÜK-Standort musste aufgegeben werden, jedoch konnten wir 3 neue 
Standorte als ÜK-Center ab Sommer 2021 für uns gewinnen. Stadler Altenrhein AG mit Luca Müller, 
Soplar SA mit Marco Giannachi und libs mit Rahime Sabani. Herzlich willkommen und ein grosses 
Dankeschön für die Bereitschaft beim LVKR mitzuwirken. Mehr dazu erfahren Sie im Bericht von 
unserem Vizepräsidenten Nico Marthy. 
 
Vorstands- und Kommissionstätigkeit 
Dieses Jahr erledigten wir die Verbandstätigkeiten an vier Sitzungen. Die Organisation und die 
Zuständigkeiten sind gut dokumentiert und wie oben geschreiben neu auf der Clubdesk-
Verbandsplattform abgelegt. Ausser unserer Februar-Sitzung, fanden alle weiteren «Treffen» online via 
Microsoft Teams statt. 
Die detaillierten Berichte der Kurskommission und des Technischen Leiters folgen im Anschluss. 
 
Dank 
Ich bedanke mich herzlichst für die gute Zusammenarbeit und das kollegiale Verhältnis im Vorstand. 
Die Sitzungen waren immer respektvoll, ehrlich, kollegial und kooperativ. Es war mir stets eine Freude 



 
zu erleben wie sich alle Vorstandsmitglieder für ein optimales Miteinander, den Verband, ihre Mitglieder 
und die Lernenden einsetzen. 
Weiter, danke ich ganz herzlich den Berufsfachschulen, den Berufsbildungsämtern SG, AR und FL, dem 
Gewerbeverband, dem SwisMem und ganz speziell auch euch, den Vertretern der Mitgliederfirmen. 
Insbesondere bedanke ich mich bei den ÜK-Zentren und ÜK Leitern für die ausserordentlichen Einsätzte 
und hervorragenden Umgang mit der aktuellen Situation. Last but not least, danke ich ganz herzlich 
unserem Technischen Leiter Andreas Meli, der Firma Starrag mit Marcel Capeder als Kursleiter und der 
Firma Soplar sa mit Marco Giannachi als ÜK-Leiter für den herausragenden Sondereinsatz bei der 
Durchführung der ÜK im Zusammenhang mit dem Ausfall des AZA. 
 
Vielen herzlichen Dank für ihre Mitarbeit und Kooperation. 
 
Der Präsident 
Andreja Slavik 
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23. Hauptversammlung 20. April 2021               
 
 Online 
  
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
 
Ich weiss, die meisten von Ihnen werden dieses Wort oder Thema nicht mehr hören wollen und es ist 
kaum mehr aus unserem Alltag weg zu denken. Aber auch ich muss leider auf dieses Thema 
eingehen, da diese Pandemie auch uns Kurswesen wesentlich beeinflusst hat. 
Allerdings das positive vorneweg. Wir wurde bis anhin glücklicherweise von massiveren 
Einschränkungen oder Fällen an den ÜK-Standorten durch Covid19 verschont. Es gab einige 
Quarantäne Fälle, welche bilateral gelöst werden konnten. Der ÜK3 Kursabbruch vom Frühling 2020 
war hingegen einschneidender, allerdings nicht zu umgehen, da wir uns zu diesem Zeitpunkt an die 
Weisungen an die Berufsschulen und Firmen gehalten haben. 
 
An den Berufsschulen wie auch an den ÜK-Standorten wurde dadurch allerdings auch klar und 
aufgezeigt, dass es Wandel welchen wir momentan mit der Digitalisierung in den Klassen / 
Kurszimmer durchmachen braucht. Genau in dieser Zeit hat sich gezeigt, dass sich eine Umstellung 
lohnt. Es hat aber auch gezeigt, dass der soziale Kontakt und sich vor Ort zu treffen auch nicht 
gänzlich gestrichen werden kann. 
Wenn wir die richtigen Schlüsse aus dieser Zeit ziehen, all die positiven Erfahrungen mitnehmen um 
damit unsere Auswahl von Möglichkeit den Kurs zu gestalten mitnehmen, bin ich überzeugt, dass 
dies in jeder Hinsicht hilfreich und förderlich in der Zukunft sein wird. 
 
Ich bin sehr froh darüber, dass unsere Kursleiter diese Herausforderung problemlos angenommen 
haben und auch in diesen schwierigen Zeiten sich nicht aus der Ruhe bringen lassen. Es gab keine 
Zeit zu der ich Angst hatte, dass wir die ÜK’s nicht durchführen könnten. Dank der Flexibilität und 
Offenheit der Kursleiter konnten wir schlussendlich auch den ÜK3 nachholen uns somit die 
obligatorischen ÜK-Tage absolvieren. 
 
Die Klassen wurden erneut mit beispielhaftem Einsatz und dem nötigen Fachwissen der Kursleiter 
geführt. Es ist Ihnen einmal mehr gelungen eine sehr angenehme Lern-Atmosphäre in den 
Klassenzimmern zu erreichen. 
Die Umsetzung der Kursinhalte und die Abarbeitung des Ko - Re – Kataloges wurden unter den ÜK-
Standorten abgestimmt und die Kursziele konnten so erreicht werden. Die Checklisten und 
Kursinhalte wurden regelmäßig an den ÜK-Leitersitzungen überprüft und reflektiert. Auftretende 
“Probleme” wurden besprochen und gemeinsam nach Lösungsansätzen gesucht. 
 
Wir durften in diesem Berichtsjahr 93 Lehrverhältnisse verzeichnen, dies sind 8 weniger als letztes 
Jahr, allerdings genau gleich viele wie das Vorjahr. Davon sind 39 befreit. Somit hatten wir 54 
Lehrlinge in unseren ÜK-Zentren, welche sehr gleichmäßig verteilt werden konnten. 
 
 
Rückblick 
 
In den Kursleitersitzungen wurden die Teilnehmer den Kursorten zugeteilt, über den Verlauf der 
Kurse diskutiert, sowie die Qualität sichergestellt. Es hat sich einmal mehr gezeigt dass wieder eine 
gute Verteilung über das ganze Verbandsgebiet erreicht wurde. Bei den Rückmeldungen und 
Kursevaluation welche immer jeweils nach dem Kurs an den ÜK-Leitersitzungen besprochen werden, 
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hat sich gezeigt, dass der Stoff weiterhin sehr viel ist. Durch den Q-Besuch wurden einige Punkte 
aufgenommen welch ein Zukunft noch verbessert werden können: 

- Dossier überarbeiten welches vor dem ÜK1 abgegeben und durchgearbeitet werden 
- Prüfungen welche im Kurs gemacht werden, überarbeiten 
- Kurshinhalte vom ÜK1 ist sehr eng bemessen, Inhalte überprüfen und allenfalls Maßnahmen 

unter den Kursleitern definieren, damit es mit Verschiebungen, Kürzungen oder 
Einschränkungen einheitlich gehandhabt wird. 

 
ÜK-Standorte: 
Seit einiger Zeit zeigte sich, dass es an gewissen ÜK-Standorten sehr viele Lernenden im einen Kurs 
haben. 16 Teilnehme an einem Standort ist sehr viel und dadurch leidet die Qualität und kann zu 
wenige individuell auf die Lernenden eingegangen werden. Nach Rücksprache mit den Kursleiten 
wurde eine Anzahl Teilnehmer von 8 - 10 als optimale Voraussetzungen genannt. Aufgrund dessen 
wurde im Vorstand de LVKR entschieden, dass weitere ÜK-Standorte beigezogen werden. 
 
Nach diversen Gesprächen, Diskussionen, Abklärungen und Verhandlungen wurden folgende neue 
ÜK-Standorte gewonnen werden: 
 

- Libs Heerbrugg 
- Stadler Rheintal AG St. Margrethen 
- Soplar sa Altstätten 

 
Die neuen Standorte sind sich bewusst, dass die Einteilung der Teilnehmer durch den Verband erfolgt 
und eine bestimmt Anzahl Teilnehmer nicht vorausgesetzt werden kann. Weiterhin gilt, dass die 
Bedürfnisse der Teilnehmer im Vordergrund steht und eine möglichst effiziente Lösung in Bezug auf 
die geographische Situation genommen wird. 
 
Es freut mich sehr, dass wir mit diesem Schritt die Qualität, Effizienz aber auch Flexibilität mit den 
neuen Standorten erhöhen und weiterbringen können. 
 
Durch diesen Schritt entstehen für die Firmen welche Lernende an die ÜK-Standorte schicken keine 
zusätzlichen Kosten. 
 
Q-Besucht / Aufsichtspflicht Kurskomission: 
Die Aufsichtspflicht wird mit dem Besuch des Kursortes „Starrag“ bei Marcel Capeder am 04.12.2020 
erfüllt. Besucht wurde der ÜK2. 
 
 
ÜK-Kurskommission 
 
Die ÜK-Kurskommission konnte aufgrund von Covid19 noch nicht tagen. Bis zum jetzigen Zeitpunkt 
wurde abgewartet um möglichst ein physisches Treffen durchführen zu können. 
 
 
Ausblick 
 
Im Vordergrund in diesem Jahr stehen die konformen Durchführungen der Kurse. An den 
Kursleitersitzungen wurde festgehalten, dass die jeweiligen Weisungen betreffend Covid19 des 
jeweiligen Betriebs gelten und befolgt werden. 
 
Ein wichtiger Punkt wird sein, die Integration der neuen Standorte und die optimale Verteilung der 
Teilnehmer. Ich freue mich bereits jetzt auf das Feedback der kommenden Kursteilnehmer über die 
Vorteile der Neuverteilung, aber auch die Erfahrungen und Eindrücke der neuen Kursleiter. 
Gerne sind wir auch offen und freuen uns auf deren Input’s und Denkanstöße wie wir unsere Kurse in 
Zukunft noch besser und attraktiver gestalten können. 
 
Themen welche nun etwas in den Hintergrund gerückt sind, versuchen wir natürlich am laufen zu 
halten. Dies betrifft vor allem die Nutzung von E-Books oder andere Medien wie Office 365 welche 
nun eine ganz neue Bedeutung erhalten haben. 
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Was uns mit der neuen Reform erwartet, wissen wir noch nicht detailliert. Allerdings sind wir auch da 
gespannt und freuen uns, auch in diesem Bereich mitwirken zu können und bald erste Resultate zu 
erhalten und wer weiss, bald eine Umsetzung angestrebt wird. 
 
Nähere Erläuterungen zum Kursjahr 2020/2021 sowie ein Ausblick auf das kommende Kursjahr wird 
der Tech. Leiter Andreas Meli im nächsten Traktandum ausführen. 
 
 
Dank 
 
Mein Dank geht an Alle, die mitgearbeitet haben, die ÜK`s der Konstrukteure zu organisieren und 
durchzuführen. 
 
Einen speziellen Dank : Den Kursleiter, für die kooperative und unkomplizierte  Zusammenarbeit 

und die gute Qualität in den Kursen. 
 
    Dem gesamten Vorstand des Verbandes. 
 

Dem Amt für Berufsbildung. 
 
Und allen Verbandsmitgliedern für das Vertrauen gegenüber der 
Kommission und Ihrem Engagement in der Berufsbildung.   

 
 
 
Flums 20. April 2021    Präsident Kurskommission  Nico Marthy 




